

**TLATELOLCO** Solo la muerte doma a los estudiantes *Elena Poniatowska*

P10



**IGUALDAD** Tres mujeres para liderar el análisis de la economía global

P37

## Los mercados brasileños dan su apoyo a Bolsonaro

### Las agencias de calificación internacionales alertan del peligro de una victoria del candidato ultra

TOM C. AVENDAÑO/FELIPE BETIM  
São Paulo

La Bolsa brasileña ha dado su beneplácito a Jair Bolsonaro, el candidato ultraderechista que lidera las encuestas para la primera

## Una investigación periodística acusa a Trump de servirse del fraude fiscal

AMANDA MARS, Washington  
El periódico *The New York Times* ha realizado una investigación que concluye que Donald Trump fue artífice de parte de las estrategias fiscales con las que ayudó a su padre, el constructor Fred Trump, a evadir impuestos en los noventa. El fisco de Nueva York revisará los expedientes de la familia.

PÁGINA 6

## Paralizada una ley a favor de la población trans en Uruguay

M. MARTÍNEZ, Montevideo  
La ley que protege al colectivo trans genera resistencias en Uruguay, con manifestaciones y firmas contra el proyecto. La norma, apoyada por la coalición en el poder, el Frente Amplio, está paralizada.

PÁGINA 11

## Nobel de Química a los domadores del poder de la evolución

P24

vuelta de las presidenciales brasileñas, que se celebran el domingo, con una subida del 4%, la mayor desde noviembre de 2016. El apoyo al aspirante conservador se limita a Brasil; en el extranjero, la agencia de calificación Standard & Poor's difundió el martes un comunicado en el que consideraba que el segundo favorito en las encuestas, Fernando Haddad, del Partido de los Trabajadores (PT), la formación que ha gobernado el país durante los últimos 13 años, representa la mejor opción para la economía brasileña, la mayor de América Latina.

El dólar, que no había hecho más que subir en el país en las últimas semanas hasta alcanzar unos prohibitivos 4,20 reales ha bajado y vuelve a cotizar a 3,9 reales.

La euforia de los mercados se debe a que Bolsonaro ha vuelto a escalar en las encuestas publicadas a cuatro días de la cita electoral, pese a que el político ultraconservador no esconde su apego a la dictadura militar ni su desprecio a las normas democráticas y los derechos civiles de las minorías.

PÁGINAS 6 Y 7

## La justicia peruana anula el indulto a Alberto Fujimori

### La Corte Suprema deroga el perdón del expresidente Kuczynski al autócrata, que cumplía 25 años de cárcel, y pide su detención

JACQUELINE FOWKS, Lima  
La Corte Suprema de Perú anuló ayer el indulto concedido al autócrata Alberto Fujimori, que recibió la gracia el año pasado por parte del entonces presidente, Pedro Pablo Kuczynski, y ordenó su regreso a prisión. Alberto Fujimori fue sentenciado a 25 años de prisión en 2009, y dos de los crí-

menes por los cuales fue sentenciado —las matanzas de Barrios Altos y La Cantuta— cuentan con resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, de obligado cumplimiento para el Estado peruano. Por ello, las víctimas solicitaron en febrero a la Corte que revisara la cuestión y esta dispuso que la justicia peruana decidiera si el indulto se adecuaba a las normas de la Corte.

Kuczynski, que renunció en marzo en favor del hoy presidente, Martín Vizcarra, otorgó el indulto a cambio de los votos de un sector del fujimorismo para evitar su destitución en el Congreso. El Ejecutivo de Vizcarra asegura que acatará la decisión.

PÁGINA 9



ALBERT GARCÍA

## El presidente catalán se queda solo en su ultimátum

El presidente de Cataluña, Quim Torra, no ha logrado el apoyo de las fuerzas que sostienen su Gobierno en su ultimátum al jefe del Ejecutivo español, Pedro Sánchez, para que haga una oferta de autodetermi-

nación en un mes, exigencia que planteó el martes en el Parlament. Torra matizó su discurso y envió una carta a Sánchez pidiendo una cita "en las próximas semanas", sin aludir a plazos.

PÁGINAS 18 Y 19

BUENAVIDA  
Afrodisíacos  
¿QUÉ HABRÁ LA CIENCIA?  
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible  
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuenavida.com

## Un 'tiziano' cae al suelo en un monasterio español y se desgarró

V. G. OLAYA / Á. GARCÍA, Madrid  
Los servicios de seguridad del monasterio español de San Lorenzo de El Escorial (Madrid) descubrieron a las diez de la mañana de ayer sobre el suelo de la sacristía la obra *Cristo crucificado* (1565) de Tiziano. El cuadro, considerado la mejor obra de este pintor de las que se exponen en el monumento nacional, se

desplomó desde unos cinco metros de altura al desprenderse de la pared. Antes de caer, golpeó unos muebles del siglo XVI que se hallaban debajo, "lo que amortiguó el golpe", según reconoce el presidente de Patrimonio Nacional, Alfredo Pérez Armiñán.

El lienzo sufrió un desgarramiento inferior en forma de siete que no ha afectado al Cristo.

PÁGINA 26